

## Le rétro en Lorraine 16 et 17 septembre 2023

Après les derniers jours de canicule de l'été suivis d'une période de fraîche grisaille, c'est un week-end clair et relativement chaud qui a accueilli nos 70 participants à la randonnée de deux jours organisée par Christophe Garcez et Bernard Lamy, secondés efficacement par leurs compagnes Mireille et Carmen.

Le rendez-vous était fixé au "Lunch Garden" de Marche-en-Famenne, une chaîne dont l'accueil et le rapport qualité/ prix des petits-déjeuners n'est plus à démontrer.

Dès la boucle du matin nous menant à Bouillon, la précision et la rigueur des informations du road-book a ravi nos copilotes. Un petit arrêt désaltérant prévu au bord d'un panorama sur la Semois permit déjà de mesurer la satisfaction grandissante de nos 35 équipages. Pour beaucoup d'entre-nous Bouillon n'était qu'un vague souvenir de voyage scolaire ; aussi, c'est avec curiosité que notre groupe a grimpé les rues tortueuses de la ville pour rejoindre un vaste parc animalier où se tenait le lunch du samedi midi.

Comme en matinée, la boucle de l'après-midi nous fit parcourir des (dizaines de..) kilomètres de petites routes "forestières" que des barrières levées nous autorisaient à parcourir.

En hôtes de marque(s), nos ancêtres franchirent le portail de la forteresse médiévale de Sedan pour passer la nuit dans la sérénité de la Cour d'honneur. Après l'installation dans les chambres de la partie hôtelière du château fort, une visite guidée relatant les sept siècles d'évolution du bâtiment nous a permis de mieux comprendre pourquoi le site a été élu à la mi-septembre "Monument préféré des français" lors d'une émission animée par Stéphane Bern sur France 2. Plusieurs familles nobles se sont relayées au fil des époques, dès 1324, pour transformer cette citadelle moyenâgeuse en une forteresse inexpugnable de 35.000 m<sup>2</sup> qui a su résister à tous les assauts grâce à sa situation dominante et ses murs d'une épaisseur de ...26 mètres à certains endroits stratégiques. Certaines pièces de vie ont été habilement reconstituées et des montages audio-visuels contribuent à mettre les visiteurs dans les ambiances de chaque époque. Nos organisateurs, ayant voulu nous faire plaisir jusque dans nos assiettes, avaient prévu un repas du soir à quatre services du niveau du cadre qui nous hébergeait.

Après le petit-déjeuner buffet du dimanche matin, départ en direction d'un autre grand classique, en Lorraine belge cette fois, l'Abbaye Notre-Dame d'Orval. Une visite libre de l'ensemble du site avait été réservé ; elle illustre, avec une muséographie bien présentée, toute l'évolution mais aussi les vicissitudes de cette abbaye cistercienne depuis

1132 jusqu'en 1926 date à laquelle les moines trappistes entreprendront une reconstruction totale du site avec l'essor qu'on lui connaît aujourd'hui.

Après avoir dégusté une "Orvaliflette" à l'Auberge de l'Ange Gardien, à 100 m de l'Abbaye elle-même, c'est repus de fromage du cru et du breuvage connu du monde entier que les dernières dizaines de kilomètres ont été effectuées vers le centre sportif de Tenneville où fut savouré le verre de l'amitié qui marquait la fin de ce chouette week-end, médiéval certes, mais surtout très convivial ...